
MEDIO:        IMAGEN RADIO 
NOTICIERO: IMAGEN EMPRESARIAL 
FECHA:       02/AGOSTO/2019  

 
 

PIB al 2º trimestre es un dato malo, la cuestión de si es una recesión o no es  
una recesión es algo sin importancia, el crecimiento está muy bajo: HR Ratings 

 
 

Extracto de la entrevista con Félix Boni, economista en jefe de Análisis de HR Ratings,  
en el programa “Imagen Empresarial”, conducido por Rodrigo Pacheco en Imagen Radio.  

 
 
RODRIGO PACHECO: Me da mucho gusto saludar esta mañana a Félix Boni, economista en 
jefe de HR Ratings. Ayer justamente presentaron un documento con respecto a los datos 
que ya tenemos de la estimación del PIB, recordando que además en unas semanas ya 
tendremos el dato formal, porque este era con el 80 por ciento de los datos, pero bueno, 
para entender qué es lo que está viendo HR Ratings vamos con Félix Boni. Félix, ¿cómo 
estás? Buenos días. Gracias por tomar la llamada.  
 
FELIX BONI: Buenos días Rodrigo, mucho gusto.  
 
RODRIGO PACHECO: Félix ¿cómo analizan el dato, sobre todo qué significa y dónde están 
viendo la proyección de crecimiento para este año?  
 
FELIX BONI: Pues obviamente es un dato malo, la cuestión de si es una recesión o no es una 
recesión es algo sin importancia, básicamente el crecimiento está muy bajo, si es negativo 
.1 o más .1, en la realidad no hay mucha diferencia.  
 
Y con esto sí estamos hablando obviamente de crecimiento por debajo del 1 por ciento este 
año, la cuestión sería qué tipo de repunte podríamos esperar en el segundo semestre para 
ver si es nada más arriba o abajo de .5 por ciento, esa es básicamente la cuestión en este 
momento y obviamente también la cuestión es cuales medidas puede tomar el gobierno en 
términos de impulsar el crecimiento. 
 
Ya hemos escuchado algo de eso por parte de la Secretaría de Hacienda, pero otro punto 
que yo quisiera mencionar es que obviamente la economía global también está en 
desaceleración, pero aunque eso sí es un hecho y uno quisiera sobredimensionar la 
importancia de eso, la importancia de Estados Unidos por ejemplo obviamente en cuanto a 
este entorno internacional es muy importante, pero no hemos visto un deterioro tan serio 
en términos de las manufacturas o las exportaciones manufactureras.  
 
Sí hemos visto una desaceleración, pero yo creo que no es tan seria como para que tenga un 
papel preponderante en lo que está sucediendo ahora en México.  
 
RODRIGO PACHECO: Sí, porque las manufacturas es el componente más grande del PIB, 18 
por ciento aproximadamente. ¿Dónde verías la debilidad? Evidentemente el sector de la 
construcción de ha convertido en un lastre, queda reflejado en parte en las actividades 
secundarias. Me llamaba la atención el tema de las primarias, que si lo veíamos trimestre a 



trimestre salía un dato negativo. ¿Qué está ocurriendo y más allá de la construcción dónde 
se ve debilidad en la economía mexicana?  
 
FELIX BONI: Pues en la primaria obviamente, pero la gente básicamente en las áreas 
rurales, la agricultura sí es importante, pero en términos de su importancia en la economía 
matemáticamente, específicamente es relativamente de poca importancia. El grueso 
matemáticamente de la economía sería primero el sector terciario y en segundo lugar el 
sector secundario. Obviamente hay relaciones entre uno y el otro. 
 
En cuanto a secundaria, que es la industria, seguimos con la misma tónica de hace muchos 
meses en el sector minería, que básicamente la reducción en la actividad de Pemex sí ha 
sido un factor, pero eso no es nuevo, eso lo hemos tenido por mucho tiempo.  
 
El otro, como bien mencionas, es el sector construcción que ahí sí estamos hablando de 
factores de desconfianza o de incertidumbre, falta de inversión también del gobierno, 
también son factores en términos de conseguir licencias para seguir con las obras o para 
empezar construcciones.  
 


